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APPELLO INIZIALE ORE 17.30 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 21.20  

  

Apertura Lavori ore 20.13  

  

PRESIDENTE STURIANO  

 

Signor Segretario, Signori della Giunta, colleghi 

Consiglieri. Siamo pronti Segretario, possiamo 

procedere con l’appello. Prego Segretario. 

  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,      assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,     assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,     presente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,      presente;   

Di Pietra Gabriele,      assente;  

Giacalone Pietro,      assente;  

Titone Vanessa,      presente;   

Fici Nicola,      assente;   

Rodriquez Mario,      presente;  

Alagna Bartolomeo Walter,     assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,    presente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,      presente;   

Bonomo Giancarlo,      assente;   

Passalacqua Gaspare,     presente;   

Fernandez Felice Massimo,    presente;   

Vinci Antonio,      presente.   

  

PRESIDENTE STURIANO  

Risultano presenti all’appello 17 Consiglieri Comunali su 24 

quindi siamo in presenza del numero legale. colleghi, per 

mozione d’ordine, dobbiamo stabilire come bisogna procedere. 

Se ci sono... abbiamo avuto una Commissione, proprio, è 

giusto dare anche questa comunicazione, un ulteriore 

Commissione che si è chiusa qualche minuto fa, in presenza 

anche del Dirigente del Settore, dove si stava cercando di 

definire tutta una serie di emendamenti che la stessa 

Commissione e gli stessi Consiglieri, Segretario, vorrebbero 

formalizzare, ora non sabbiamo se ci sono le condizioni, 

affinché gli emendamenti vengano formalizzati stasera 

stesso, e quindi, avere anche i pareri tecnici, visto che 
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già anche il Dirigente, in linea di massima già è a 

conoscenza degli stessi emendamenti perché sono stati in 

linea di massima, sviscerati e discussi, assieme allo stesso 

Dirigente, quindi, se non ci sono le condizioni per potere 

completare stasera la presentazione degli emendamenti, io 

direi di continuare, quanto meno una discussione di carattere 

generale, e poi se è necessario ci aggiorniamo anche a domani 

mattina, per l’approvazione degli stessi emendamenti con i 

pareri del Dirigente. Che facciamo? Allora, ci sono degli 

emendamenti che si stanno preparando, si stanno scrivendo, 

quindi non... il collega Vinci chiede di intervenire, ne ha 

facoltà collega. 

 

CONSIGLIERE VINCI ANTONIO 

In merito a quanto da lei detto, tutta la mattina, sia 

durante le ore mattutine sia quelle pomeridiane, le due 

Commissioni sono state impegnate a rivedere il PUDM nella 

sua interezza, e un continuo confronto con il qui presente 

Ingegnere Mezzapelle, in questo minuto, credo che il collega 

Di Pietra sta per dattiloscrivere... ah, o il collega qui 

Orlando, siamo nelle condizioni qua, meno di mezzora, di 

produrre e protocollare questi emendamenti che sono nati, 

frutto di un ragionamento, per la verità già condivisi e 

concordate giustamente però, occorre sempre il visto, quindi 

io non so come lei intende dare seguito ai lavori, ma il 

fatto è questo, se ci sono delle cose da comunicare da parte 

del Dirigente, che lo faccia, mi pare che i componenti... 

allora probabilmente è meglio che lei sospenda i lavori per 

un quarto d’ora al massimo, e noi saremo nelle condizioni in 

un quarto d’ora, di scendere con gli emendamenti e le 

formuliamo, li protocolliamo, il Segretario e il Dirigente 

Tecnico, mi pare che non occorre quello di... visto, di 

contabilità, e quindi, secondo me, nell’arco di un quarto 

d’ora, mezzora al massimo, saremo pronti, ecco. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Consigliere Vinci, sono le 17:35, io ritengo che eh... 

allora, mezzora, sicuramente per poter presentare gli 

emendamenti, poi è giusto, non posso essere io e nemmeno i 

Consiglieri, che possono stabilire i tempi necessari agli 

Uffici per potere emettere parere... 

 

(intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO  

Quindi, quando... possiamo sospendere per una mezzoretta e 

poi magari fra mezzora possiamo fare anche il punto della 

situazione, dico, su questo siamo tutti d’accordo, poi, se 

il Dirigente ritiene che ha bisogno di qualche oretta, per 

potere emettere il parere, oppure necessita di ulteriore 

tempo, poi stabiliamo se ci dobbiamo aggiornare o meno, 

purtroppo, la situazione non è una situazione che abbiamo 

voluto noi, ci sono anche dei tempi, anche se per la verità 

ho parlato stamattina in Assessorato, e i termini non sono 

termini perentori, su questo diciamo, siamo abbastanza, per 

come pensavamo Segretario, c’è una diffida, abbiamo parlato 

proprio di questo, c’è una diffida, dovranno fare poi una 

ricognizione, mi hanno comunicato che sarebbe anche 

opportuno e corretto di fare una nota, per dire a che punto 

siamo, che già abbiamo  incardinato tutta la discussione, e 

che abbiamo magari bisogno, se è necessario, di ulteriori 

due giorni, tre giorni, quattro giorni, cinque giorni, quelli 

che necessitano, quindi, tutta la prossima settimana la 

potremmo avere a disposizione, però dico, se già siamo pronti 

e i tempi sono maturi, per quello che ho potuto percepire, 

quindi la stessa Commissione già ha maturato la volontà di 

incardinare e discutere determinati emendamenti, dico, 

difficoltà no ne vedo, quindi, se ci riusciamo meglio ancora. 

Allora, sono le ore 17... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Lo so, però, non possiamo... allora, una cosa è chiara, io 

non son se i colleghi sono iscritti a parlare sulla 

questione, sull’argomento, i colleghi vogliono parlare per 

delle comunicazioni, abbiamo un atto che è incardinato, un 

atto urgente e di pianificazione, quando termineremo, faremo 

parola per le comunicazioni... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Collega, forse non ci siamo capiti, abbiamo incardinato un 

punto, particolarmente delicato, è pianificazione, io quando 
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finiremo il punto, vi darò la parola per potere parlare per 

delle comunicazioni. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Non è così, perché tecnicamente non è così. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

E allora, alle ore 18:10 chiameremo l’appello, la Seduta è 

sospesa per mezzora. 

 

Sospensione della Seduta ore 17:38 

 

Ripresa della Seduta ore 19:08 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,       assente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,     presente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,     assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,     presente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,      presente;   

Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,      assente;  

Titone Vanessa,      presente;   

Fici Nicola,     presente;   

Rodriquez Mario,      presente;  

Alagna Bartolomeo Walter,     assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,    presente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,      presente;   



7 

Consiglio Comunale del 27/04/2023 

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,     presente;   

Fernandez Felice Massimo,     assente;   

Vinci Antonio,      presente.   

  

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Risultano presenti all’appello 19 Consiglieri Comunali su 24 

quindi siamo in presenza del numero legale. uno, due, tre, 

quattro, cinque, sei, sette e forse qualche altro ancora 

da... sì, sono con il protocollo, adesso li giriamo, perché 

sono stati formalizzati con il protocollo, li giriamo con il 

protocollo direttamente al...  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Al Segretario, al Dirigente e all’Assessore. In fatti, è un 

problema di formalità, siccome non sono atti interni nostri, 

e devono andare all’esterno... sono gli originali, se c’hai 

le copie sì, meglio. Gli emendamenti sono stati formalizzati, 

il Dirigente ha la necessità naturalmente di leggere gli 

emendamenti e mettere i pareri, così come è corretto che 

anche gli altri Consiglieri, prendano coscienza degli stessi 

emendamenti quindi, invito l’Ufficio di Presidenza, a 

trasmettere, o li carichiamo direttamente via eh... oppure, 

se vogliono, ci sono Consiglieri per esempio, che gradiscono 

il cartaceo degli emendamenti che sono stati presentati, 

quindi a scelta, chi gradisce i PdF glielo giriamo in PdF, 

chi gradisce il cartaceo, assolutamente sì. detto questo, se 

ci sono degli interventi, per potere anche discutere, 

rispetto a tutto quello che è stato fatto in questi giorni, 

siamo nelle condizioni di doverlo fare, io prima di dare 

anche la parola al Sindaco, dovrei aggiornare i lavori, ora, 

qualche Consigliere mi dice di aggiornare a domani mattina, 

qualche altro mi dice, possibilmente di pomeriggio, 

diversamente, come mi dice qualche altro Consigliere, 

possiamo aggiornare direttamente a martedì... 

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO  

Però dico, sulla FUA io non lo so questa cosa, se il Consiglio 

è nelle condizioni e c’è anche un’urgenza la FUA si può fare 

anche martedì stesso, se c’è un’urgenza e si trova trattare 

dico, io mi rimetto poi alla volontà del Consiglio, però 

dico, è giusto collega Di Pietra, dico, io non... c’è qualche 

Amministrazione che fa fretta sulla FUA, e quindi, ci 

rimettiamo alla volontà del Consiglio, su una cosa è 

scontato, dico, il termine, grazie a Dio, non è perentorio 

che deve essere, abbiamo la delibera che è incardinata, se 

il Consiglio decide di aggiornarsi martedì, mattina, io 

domani mattina faccio una comunicazione direttamente i 

Assessorato, dicendo che siamo in una situazione di 

continuità, che sono stati presentati gli emendamenti, 

abbiamo dato i termini per presentare gli emendamenti, e che 

per problemi tecnici, legati anche al fatto che c’è la 

domenica di mezzo e il primo maggio, la prima Seduta dove 

chiuderemo... il 2 è una scadenza naturale Segretario, 

proprio per legge, però dico, è giusto che noi diamo anche 

una comunicazione dicendo che per quanto ci riguarda, in 

modo tale che poi l’Assessorato fa la dovuta ricognizione, 

quindi, se ritenete che dobbiamo aggiornare anche a martedì 

e siamo favorevoli a martedì, evitiamo di fare le corse il 

venerdì pomeriggio che magari ci sono anche altri che hanno 

pure impegni, che dite? Martedì, martedì pomeriggio. 

Consigliere Cavasino... Consigliere Fici, mi sembra che sia, 

dico, è pervenuta una richiesta da più parti che eh... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Allora, facciamo alle 16:00? Allora i lavori intanto vengono 

aggiornati a martedì 2 maggio alle ore 16:00, in modo tale 

che procederemo direttamente con la votazione degli 

emendamenti. Ora, ci arriviamo... vorrei, ecco, visto che 

c’è anche il Sindaco presente, vorrei, così, come richiesto 

anche da diversi Consiglieri, che sul punto in questione 

quanto meno si esprimesse il Sindaco. Sì, Sindaco, se vuole 

intervenire, le do la parola. Prego, Consigliere Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, Sindaco, Assessore, Dirigenti, 

Segretario, se non ricordo male Presidente, all’ordine del 

giorno c’era un altro atto che era una convenzione che andava 
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anch’essa votata prima di giorno 30, per la stessa questione 

del... va riportata al 2 o la dobbiamo votare in questa 

Seduta? Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E allora, è una di quelle cose che stavamo proprio parlando 

poco fa, anche con il Segretario Generale, il problema non 

è un problema nostro di convenzione, siccome ci sono Comuni, 

come il Comune di Trapani che è un Comune Capofila, per 

quanto riguarda la FUA, loro sono riuniti, forse domani 

pomeriggio, loro sono riuniti domani pomeriggio con questo 

punto all’ordine del giorno, solo che a differenza nostra, 

mi diceva il Segretario, un punto che io non avevo 

attenzionato, essendo loro Capofila, cosa devono fare? 

Devono raccogliere le convenzioni approvate da tutti gli 

Enti, li devono mettere con un protocollo di determina, 

quindi, delibera approvata, numero tot del Comune di Marsala, 

delibera tot, come è vero che la convenzione è per tutti 

uguale, ecco, infatti, se può parlare direttamente 

Segretario con il Segretario Generale, dico, siccome la 

convenzione, collega Orlando, dico, la convenzione è uguale 

per tutti, sulla convenzione c’è poco da fare, considerato 

che il Comune di Trapani è prossimo anche a una tornata 

elettorale, mi dice il Segretario, il problema potrebbe 

essere che per loro, tra un atto che viene ritenuto 

straordinario e un atto ordinario, essendo già sotto 

elezioni, possono fare soltanto gli atti straordinari, gli 

atti ordinari non li possono fare, quindi, ritengono che 

questo sia un atto non straordinario ma un atto ordinario, 

quindi se lo approviamo stasera siamo nelle condizioni di 

chiudere la convenzione per la FUA anche con il Comune di 

Trapani, diversamente martedì, anche se è 28 giorni prima 

Segretario, loro votano quando? E quindi, cosa ha detto il... 

okay. Allora, facciamo una cosa Consigliere Orlando, il 

Segretario si è messo in contatto con l’altro Segretario 

Generale del Comune di Trapani, quindi nel giro di cinque, 

dieci minuti, abbiamo qualche risposta, e poi stabiliremo 

assieme come possiamo procedere. Darei la parola intanto al 

Sindaco, in modo tale che relaziona sul piano. Prego Sindaco. 

 

SINDACO 

 

Presidente, Segretario, Consiglieri, Signor Dirigente, so 

che sono state delle giornate molto intense di un confronto 

chiaramente molto interessante rispetto alla importante, 

direi fondamentale, decisivo, atto di pianificazione che si 

sta facendo, e non poteva mancare la mia presenza, vi chiedo 

scusa se non l’ho fatto fin dall’inizio, perché siamo 

dinnanzi ad una discussione e a un atto di pianificazione, 

alquanto importante per il futuro della nostra città, ma 

soprattutto per tutto quello che riguarda la nostra storia, 
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la nostra tradizione, il nostro rapporto, la nostra vocazione 

di città del mare, che probabilmente in questi anni non 

abbiamo potuto del tutto valorizzare, proprio per una carenza 

di strumenti urbanistici e di pianificazione demaniale, in 

grado di poterci far creare una condizione di sviluppo nella 

nostra città, tutta l’area della costa. Io direi che la cosa 

più bella per quello che ci riguarda, è proprio questa 

tradizione di questo rapporto fra la città, ma anche la 

città, il porto e il mare, che abbiamo la possibilità di 

recuperare nella nostra città, e questo va fatto tenendo 

conto delle nostre tradizioni e di una pianificazione, di 

uno studio, che oggi e in questi giorni, avete avuto 

certamente la possibilità di approfondire. È chiaramente un 

passaggio importante perché, solitamente quando si dice, a 

proposito della destinazione turistica Marsala, Marsala 

città del mare, ma arrivando a Marsala, se ci fate caso, 

dalla zona dell’ingresso dell’aeroporto, si vedono soltanto 

le case popolari, oltre che quel bellissimo parco di 

Salinella, e dall’altra parte, invece, abbiamo tutto l’area 

che non ci fa neppure vedere il mare, perché ci sono i muri 

di cinta della Capitaneria, abbiamo tutta l’area dei ruderi, 

del salato per intenderci, no, tutta quest’area legata al 

Piano Regolatore del porto, che finora impedisce a noi 

cittadini, oltre che a visitatori turistici di apprezzare le 

bellezze di questa città, al di là poi delle bellissime zone 

che abbiamo a nord e a sud, del nostro territorio, però ecco, 

la prima cosa che ci siamo chiesti quando ci siamo insediati, 

nell’Ambito di quella visione che ogni Amministrazione deve 

avere, è stata quella proprio di, rigenerare queste aree, di 

riqualificarle, e come sapete proprio in questi Ambiti 

abbiamo parecchio investito, con i progetti di rigenerazione 

urbana sui quali ci siamo scommessi, che consentiranno, a 

proposito vi dico che a breve faremo un incontro per quello 

che... così com’è stato fatto nella logica della Governance, 

per quanto riguarda le aree del centro storico, così faremo 

per le rigenerazioni, e abbiamo in programma, ne abbiamo già 

parlato con i progettisti incaricati, sia per Salinella che 

per quanto riguarda la zona di via Verdi, via (inc.) e del 

Lungomare, avremo un’occasione di confronto oltre che con il 

Consiglio Comunale, anche... perché siamo nella fase proprio 

della progettazione, anche con i cittadini, perché, fra le 

altre cose, si prevede proprio di abbattere, buona parte, di 

questi ruderi a cui facevo riferimento, pertanto, chi 

arriverà a Marsala, potrà vedere finalmente il mare, abbiamo 

fra l’altro, dopo approfondimenti, visto che la linea di 

delimitazione fra noi e il demanio, fra la città e il demanio 

nella zona portuale, consente di potere demolire senza 

chiedere ulteriori permessi ad altre Autorità, e quindi, 

l’area di investimento, oggetto di investimento con 

rigenerazione urbana, ci consentirà arrivando a Marsala, di 

potere apprezzare il mare, di poter vedere il mare, e così 

come immaginiamo, ma avremo modo di parlarne in altro 
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momento, immaginiamo nell’area di Salinella, di poter 

valorizzare quei luoghi, anche a proposito dei prospetti che 

interessano le case popolari. Ma tornando al Piano, devo 

dire che noi avremo ulteriori interventi finanziari 

importanti, penso al Whaterfront uno e due, che ci 

consentiranno di riqualificare e valorizzare tutta questa 

estesa area su cui abbiamo già ottenuto dei finanziamenti e 

speriamo di rispettare il cronoprogramma con i termini 

indicati dall’Unione Europea o dalle fonti del Governo, del 

Ministero nel caso specifico del Whaterfront, in maniera 

tale da potere far fruire nella minor, nella maniera migliore 

queste aree così belle del nostro territorio, tutto questo 

si... in tutto questo si inserisce la pianificazione, si 

inserisce tutto ciò che riguarda Marsala, nel rapporto con 

il mare, con i progetti di riqualificazione della linea di 

costa, con l’accessibilità e la fruibilità e rispetto dei 

valori naturalistici e ambientali, da quanti anni si parla 

delle spiagge di città, noi abbiamo dato specifica 

indicazione per potere finalmente individuare delle aree per 

destinarle alle aree di città, alle spiagge di città di cui, 

da tanti anni ripeto, si parla, ma non c’è stata mai la 

possibilità di potere intervenire, non per mancanza di una 

reale volontà politica, delle precedenti Amministrazioni, ma 

proprio perché di fatto, non c’era lo strumento di 

pianificazione che consentisse di potere intervenire, 

abbiamo dato specifica indicazione per, chiaramente, 

mantenere le aree storiche della nostra città, penso alla 

Lega Navale, ai Circoli, al Circolo Velico e ai canottieri 

in maniera tale da potere, per quanto consentito dalla 

normativa vigente, salvaguardare questa tradizione della 

nostra città, per il servizio che negli anni è stato dato 

anche per le attività sportive, abbiamo dato specifiche 

indicazioni anche per ridefinire la linea dividente 

demaniale, in ragione della incongruenza dell’inserimento di 

alcuni tessuti urbani consolidati, che andavano chiaramente 

rivisitati nell’Ambito di una diversa programmazione e 

praticamente l’analisi dello stato dei luoghi, ha fatto 

emergere delle imprecisioni, di cui certamente avrete 

parlato, che hanno imposto anche una revisione. Ecco, tutto 

questo credo che sia assolutamente necessario, e credo che 

tutto questo debba anche, in qualche modo, farci ragionare 

sulle modalità di riqualificazione della linea di costa per 

la migliore fruizione dei litorali sabbiosi, noi per esempio, 

non so se c’è stata occasione di discuterne precedentemente 

in Consiglio Comunale, abbiamo, apparentemente è una 

quesitone, diciamo, distinta dal PUDM, però, immaginate che 

cosa può significare riuscire da parte dell’Amministrazione, 

ad ottenere un finanziamento per il recupero delle coste 

mitigando il rischio di erosione, oggi aspetto assolutamente 

attuale, per anche le note ragioni, non solo per la graduale 

erosione che abbiamo subito, ma, per le avversità 

atmosferiche che negli anni hanno dimostrato i rischi anche 
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dal punto di vista idrogeologico per renderci conto nella 

zona nord e zona sud, dal punto di vista dell’erosione oggi 

che cosa accade, e in questo contesto abbiamo anche 

presentato uno studio alquanto interessante, che nell’Ambito 

di un contratto di costa che abbiamo portato avanti con i 

Comuni di Petrosino e Mazara, il progetto Imago, che 

consentirà, una volta finanziato, questo chiaramente è il 

nostro auspicio, abbiamo presentato uno studio all’Autorità 

di Bacino, della Regione Siciliana, consentirà per esempio, 

il ripascimento delle coste del nostro litorale e soprattutto 

del litorale sud, chiaramente è un tentativo che stiamo 

facendo, ma con uno strumento alquanto significativo, che è 

quello dei contratti di costa, c’è bisogno di tempo, ma siamo 

stati pronti, tempestivi, nel presentare le nostre 

richieste, e sono aspetti, mi rendo conto che è difficile 

che passino, nell’opinione pubblica, se prima non si vedono 

realizzati, è come i progetti di rigenerazione, sin tanto 

che, legati anche al PNRR, sin tanto che, non si vedranno, 

saranno delle belle dichiarazioni di intenti rese dal 

Sindaco, dall’Amministrazione, ma di fatto abbiamo i 

finanziamenti, nel caso specifico ci sono i finanziamenti e 

quindi, davvero noi speriamo che la città fra whaterfront e 

uno e due, eh... la parte della pista urbana e tutto ciò che 

riguarderà i PNRR con la rigenerazione, potrà assicurare un 

immagine, un decoro diverso delle nostre coste, della nostra 

città, fra l’altro noi immaginiamo, credo di averne già 

parlato in altra occasione, immaginiamo di potere creare un 

collegamento stabili, fra le isole dello Stagnone, della 

Laguna dello Stagnone di Marsala Schola, e di Isola Schola 

scusate, in maniera più diretta, essendo patrimonio nostro, 

fra l’Isola di Schola e l’area del Parco Archeologico della 

nostra città, tutto questo passa anche da una pianificazione 

legata al PUDM, e quindi, è alquanto importante per quello 

che riguarda lo sviluppo della nostra costa e la 

programmazione dal punto di vista turistico, della nostra 

città, io credo che abbiamo, con questa... con il 

provvedimento oggi in discussione abbiamo l’opportunità di 

creare i presupposti, di porre alle basi di quello sviluppo 

così tanto richiesto che, fra le altre cose, ci fa recuperare 

il rapporto con il mare, ma migliorare la fruizione anche 

dei litorali sabbiosi, penso ai servizi sportivi, penso a 

tutto ciò che riguarda la parte ricreativa e turistica che 

arricchisce, potrà arricchire notevolmente l’offerta che 

potremmo dare come città. È chiaro che tutto questo avrebbe 

bisogno anche di una armonizzazione con le città che sono a 

confine con i Comuni che sono a confine mi riferisco a tutto 

ciò che riguarda il confine con Misiliscemi, voi sapete che 

il PUDM è diviso in tre macroaree che sono la zona nord a 

confine con Misiliscemi, dove vi è chiaramente un particolare 

interesse dal punto di vista della promozione turistica per 

quello che ci riguarda, il centro, con il riferimento che ho 

fatto per tutti anche, gli investimenti che abbiamo 
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prossimamente, da potere utilizzare, e la parte sud che 

riguarda appunto, il confine con Petrosino. Io credo che, 

nell’ambito di questa visione, dati gli indirizzi specifici 

a cui ho fatto riferimento, la riqualificazione delle coste, 

le spiagge di città, le aree destinate ai Circoli storici, 

le azioni di branding e marketing territoriale, la 

possibilità di sostenere la microimprenditorialità nei 

servizi sportivi di nautica, velici, di archeologia 

subacquea a cui ho fatto riferimento, di kite, ecco, tutto 

questo potrà migliorare la qualità del rapporto fra mare e 

città e può consentire, a nostro avviso, di poterci 

presentare finalmente, con un adeguato strumento di 

pianificazione, in grado di poter assicurare il miglior 

servizio possibile di decoro, di accoglienza, di immagine, 

della nostra città, ecco, con queste linee di indirizzo 

generale, con questi criteri di indirizzo e di valutazione 

complessiva, ci siamo presentati e abbiamo approvato il 

nostro... la nostra proposta, oggi siamo dinnanzi ad un 

ulteriore passaggio, ad un iter nell’ambito di questo iter 

che è stato avviato da tempo, e che ci consente, dopo la 

nota adozione, la nota approvazione e trasmissione da parte 

della Regione all’Ente Comune, di potere continuare in quella 

strategia di sviluppo della costa della nostra città, 

collegata poi alla pianificazione del Piano Urbanistico 

Generale, a cui chiaramente siamo molto attenti. Ecco, in 

sintesi, e in maniera molto semplice, credo di avere 

rappresentato non solo la programmazione legata al PUDM, ma 

anche tutto ciò che riguarda questo aspetto che non è 

secondario e che solo da qui a qualche mese o anno, potremo 

del tutto comprendere, perché, l’azione strategica 

dell’Amministrazione, è stata diciamo, collegata con 

investimenti legati al PNRR, o a whaterfront uno e due a cui 

facevo riferimento, è stata collegata proprio, a questa 

strategia che doveva necessariamente muoversi in sintonia 

con la pianificazione urbanistica del Demani. Ecco, 

Presidente, semplicemente questo, ha caratterizzato il 

nostro impegno, siamo contenti che finalmente il consiglio 

Comunale sta discutendo con le giuste osservazioni, con... 

per assicurare poi gli adempimenti e i passeggi successivi 

così come previsto dalla Legislazione vigente, l’auspicio 

chiaramente, fatte le dovute verifiche, approfondimenti, 

emendamenti, da parte del Consiglio Comunale, che si possa, 

quanto più celermente procedere per una semplice ragione, 

perché abbiamo dinnanzi un treno, che è quello degli 

investimenti che vengono anche dal PNRR, per cui per quanto 

possibile farci trovare pronti anche con la definitiva 

approvazione, adozione del PUDM, ci consente nel rispetto 

chiaramente delle osservazioni, degli emendamenti e delle 

modifiche che sicuramente, dovranno essere assicurate, ci 

consente comunque, di potere intercettare ulteriori 

occasioni, opportunità di finanziamenti, assolutamente 

necessari, per potere cogliere questa opportunità che 
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abbiamo per la nostra città, di diventare veramente una città 

turistica, riteniamo per questa ragione di avere posto le 

basi, ecco, per potere assicurare il miglior sviluppo 

possibile della nostra città, attraverso questa fotografia 

che è stata fatta, che è stata presentata, e attraverso 

questa visione che riguarda l’Amministrazione Grillo. Ho 

dimenticato un aspetto importante che non potevo trascurare, 

e cioè che... voi sapete che è stato dato, è stata 

aggiudicata la gara per la progettazione del porto di 

Marsala, si aspettano soltanto gli ultimi adempimenti per 

potere continuare poi con, diciamo, con la formalizzazione 

del rapporto del contratto da parte del Genio Civile, però 

in tutto questo, diventa assolutamente necessario, decidere 

su una strategia importante, apparentemente non ha nulla a 

che vedere con il PUDM, ma è a mio avviso, assolutamente 

necessario condividere anche questo aspetto, abbiamo un po’ 

da valutare, se dobbiamo continuare, Presidente, a 

mantenerci autonomi, nell’ambito delle prerogative della  

Regione Siciliana, nel rapporto con la Regione Sicilia, come 

porto classificato, porto Regionale e Hub Turistico, e uno 

degli Hub Turistici della Sicilia, oppure valutare se entrare 

questo, deve essere occasione di un confronto politico e non 

solo in sede locale ma anche in sede Regionale, per questo 

ho già chiesto ai parlamentari del nostro territorio di 

provocare degli incontri nelle sedi competenti, perché 

avremmo anche l’opportunità di valutare l’ingresso 

nell’autorità di sistema della Sicilia Occidentale, che 

potrebbe essere una opportunità a secondo del punto di vista, 

perché da una parte noi abbiamo una progettazione come porto 

Regionale e con finanziamento da parte della Regione, d’altro 

canto, potremmo candidarci, a essere parte di un’autorità di 

sistema, della Sicilia Occidentale che vede Palermo, 

chiaramente, assieme a Trapani ed altre città, riferimenti 

principali, e questo è un aspetto, che può essere anche 

oggetto di discussione, di confronto, perché eventualmente 

credo che è una scelta che andrebbe fatta, dovremmo valutare 

da qui a breve, potrebbe essere anche quella un’opportunità 

di essere dentro questo sistema di Autorità Portuale della 

Sicilia Occidentale, chiaramente, è un passaggio da un punto 

di vista politico alquanto rilevante, e quindi, prima di 

intraprendere eventuali iniziative, era giusto che lo 

comunicassi e nell’ambito di quel rapporto fra città, mare 

e porto, parlarne oggi credo che sia opportuno, anche per le 

scadenze che avremo da qui a breve. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie Sindaco per la relazione. Dico, se ci sono colleghi 

Consiglieri che vogliono fare delle domande, ne hanno 

facoltà. Consigliere Ferrantelli, ho visto che lei è 

prenotato, dico, sul punto in questione giusto?  
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CONSIGLIERE FEERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Anche, sì... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Siccome il collega Accardi, è prenotato per un’altra 

motivazione, io prima di chiudere la Seduta, do la parola 

poi al collega Accardi per delle comunicazioni, è doveroso 

comunicarlo all’aula, perché se non do la parola per primo, 

nonostante è scritto per primo, la motivazione è questa. 

Quindi diamo la parola al Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Signor Sindaco, 

Dirigente, pubblico, Forze dell’Ordine. Io, è chiaro che, 

sulla relazione che abbiamo sentito ieri dall’Ingegnere 

Mezzapelle, ma anche dalla discussione che sono venute fuori 

in merito al Piano del Demanio Marittimo, eh... ci convince 

sempre più, che, utile che questo massimo consesso cittadino, 

soprattutto alla luce degli emendamenti, molto utili e 

positivi, che sono stati presentati, venga approvato, e ci 

convince anche la relazione che ha fatto il Sindaco, però, 

veda Sindaco, io approfitto della sua presenza, perché il 

Piano del Demanio Marittimo, non è soltanto un decoro che 

dobbiamo dare, quando invece poi negli accessi a una delle 

strade vicinare, si crea quello che è successo per esempio 

il 25 aprile, che ha avuto la felice idea di fare una 

passeggiata lungo il mare Spagnolo, si è ritrovato la sera 

con la necrosi, quindi io, non so se le risulta, non so se 

è capitato pure a qualche collega, da delirio, dico, da 

delirio, e non è possibile, noi sappiamo il perché è successo 

questo, e lo sappiamo perché succederà ancora questo, quindi, 

io credo che dovete ricorrere ai rimedi, immediatamente, 

rimanga o non rimanga la pista ciclabile, è un provvedimento 

che bisogna... correre, bisogna prendere. E poi approfitto, 

fuori sacco, anche per farle notare Sindaco, la via Vivona, 

è diventata una via, una strada... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Necessaria, necessaria... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere, io, allora... non è così Consigliere... 
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CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Questo è importante, è pure, fa parte del decoro... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere, Consigliere, Consigliere... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Consigliere, Consigliere... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non è così, ho detto al collega... non ho dato la parla sul 

punto e gliela do... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Il Sindaco è presente, ma chi lo vede più, me la faccia dire 

questa cosa, veloce, veloce, la via Vivona... 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sì, ma le sto dicendo, mi faccia... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

La via Vivona non è un’alternativa, è una via obbligatoria, 

ed è una mulattiera... 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Ma non è che sto dicendo che quello che lei comunica non è 

corretto... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Nicola, questa via è necessaria, è una via... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega, non sto dicendo che quello che lei sta comunicando 

non è corretto, abbiamo un punto incardinato. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Va bene, il messaggio è passato. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Eh, lo so, però dico, non è che, lo dico pure prima... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Mi sta bene così, il messaggio è passato, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non ho dato la parola al collega Accardi, naturalmente si 

lamenta, perché deve fare delle comunicazioni, e le 

comunicazioni le faccio fare alla fine. È giusto collega 

Genna? Chiudiamo il punto in questione, se devo sospendere 

poi do la parola alle comunicazioni. Consigliere Di Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Sindaco, come lei ha ricordato nel suo 

intervento, questo atto che già nelle scorse settimane siamo 

stati chiamati ad approfondire, esaminare e oggi o nelle 

prossime ore, saremo chiamati a votare, è un atto importante, 

perché è il primo vero atto di pianificazione da quando lei 

si è insediato e insieme alla sua Amministrazione, amministra 

questa città. Io Sindaco, ripeto solo parte di quello che ho 

avuto modo sia io che altri Consiglieri di evidenziare in 

altre Sedute delle Commissioni Consiliari di merito, 

competenti ad esaminare l’atto di cui in oggetto, e anche 

annunciato, e in diverse Sedute di Consiglio Comunale, 

proprio perché trattasi di pianificazione, mi aspettavo, ci 

aspettavamo come Gruppo, ma così come, ripeto, tanti altri 

Consiglieri e lo dico a lei in questa occasione, sperando 

che possa servire come metodo per il futuro, ci aspettavamo 

maggiore condivisione, proprio perché trattasi di 

pianificazione, e non comprendiamo come un’Amministrazione 

possa pianificare nel migliore dei modi, non tenendo in 

considerazione quelle che sono i suggerimenti, le 

osservazioni, del Consiglio Comunale che rappresenta essere 

l’Organo sovrano della città che rappresenta i cittadini, 

quindi quando l’Amministrazione si confronta con il 

Consiglio, è come se lei si confronti con l’intera città, e 

siccome come ho detto nella Seduta di ieri pomeriggio, noto 

con piacere che negli ultimi mesi, lei insieme alla sua 

Amministrazione tutta, sta utilizzando un metodo di 

confronto con la città, programmando diversi interventi 

pubblici, ultimamente presso l’ex complesso monumentale San 

Pietro, ci aspettiamo che anche con il Consiglio faccia lo 

stesso per i prossimi atti di pianificazione, cosa che non 

si è verificata in questa occasione. È un esempio concreto, 

che dimostra gli effetti negativi, che poi però il Consiglio 

riesce in qualche modo a risistemare, indirizzare, verso 
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quella strada che noi riteniamo essere la più corretta, è 

che, il Capogruppo del Gruppo Consiliare che fa riferimento 

a lei Sindaco, propone di emendare il PUDM, prevedendo una 

delle attività che possono essere svolte grazie alle norme 

di attuazione, ovvero, l’attività di Archeologia subacquea, 

nell’area adiacente il Parco della  Salinella, area che lei 

ha menzionato più volte nel suo intervento, come area 

destinataria di numerosi interventi e finanziamenti di 

riqualificazione, probabilmente, la sua Amministrazione, non 

ha confrontato nemmeno il Gruppo che fa riferimento a lei, 

quindi come posso io pensare che lei condivida con me, se 

non lo fa con i suoi Consiglieri, ci mancherebbe, però spero 

che per il futuro possa essere preferito un metodo 

differente, che dia risalto alle... ai suggerimenti che 

questo Consiglio può far emergere. Diceva poc’anzi che 

trattasi di un atto di pianificazione, noi abbiamo emendato, 

ma non entro Presidente, nel merito degli emendamenti, lo 

faremo durante la Seduta che lei ha già programmato per 

martedì. Dicevo, trattasi di pianificazione e quindi non 

posso fare a meno che, evidenziare due ulteriori aspetti, il 

PUDM che noi siamo chiamati ad approvare, fa riferimento a 

quell’area che confina con il Comune di Misiliscemi, si 

interrompe nel momento in cui vi è la riserva naturale dello 

stagnone, ricomincia quasi nella zona del centro e prosegue 

fino al limite con il Comune di Petrosino. Ricordo che più 

volte il Gruppo Consiliare Civicamente, ha chiesto 

all’Amministrazione Grillo di proporre alla Regione e quindi 

anche alla Provincia, il trasferimento della Riserva dello 

stagnone al Comune, so che è stata fatta la richiesta, penso 

che anche questa sia occasione buona per chiedere a che punto 

è questa richiesta, perché grazia al trasferimento della 

Riserva, questa amministrazione può essere, come dire, 

deputata a pianificare ulteriore zone costiere della città. 

Per quanto riguarda invece le parti già comprese nel PUDM, 

ritengo sia essenziale non dimenticare tutte quelle buone 

azioni da mettere in campo al fine di evitare fenomeni come 

l’erosione, cui lei citava nel suo intervento, non mi pare 

che in questi anni di Amministrazione Grillo, ma nemmeno 

negli anni precedenti, sia stato mai messo in campo un 

progetto di ripascimento delle spiagge, o di 

riposizionamento delle alghe che ad inizio stagione vengono 

rimosse, è un dato di fatto, lo prevede la normativa ma poi 

non viene fatto, le alghe vengono prese, posizionate in un 

punto di raccolta e rimangono lì, andando a danneggiare la 

dimensione delle nostre spiagge. Qual è il fenomeno che si 

verifica? Che a causa del dimensionamento delle spiagge, si 

è costretti in qualche modo, anche se costretti non lo si è, 

a dare maggior spazio a quelli che sono gli stabilimenti 

balneari, danneggiando chi? Chi usufruisce delle spiagge 

libere, e allora io ritengo che è un fenomeno anche che ha 

a che fare con il sociale, perché noi con il PUDM, non 

possiamo distogliere lo sguardo dalla realtà e concentrarci 
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solo su ciò che produce lucro, ma dobbiamo avere grande 

attenzione a disciplinare, e gli stabilimenti balneari con 

tutte le misure che le normative prevedono come bagni da  

posizionare, docce, vie d’accesso, vie d’uscita, e 

quant’altro, le spiagge libere, per le spiagge libere chi ci 

pensa, questo è, un aspetto che la Commissione Urbanistica, 

così come la Commissione Lavori Pubblici ha notato subito, 

anche da un primo studio del PUDM, anche insieme alla 

Commissione Attività Produttiva e ha trasformato la 

questione, il problema ecco, in un emendamento andando a 

proporre un nuovo disegno di quelle che sono le concessioni, 

ma, ripeto non è mia intenzione ad addentrarmi nel contenuto 

degli emendamenti, lo si farà nelle prossime Sedute, però 

prima di concludere Presidente, questo mio intervento, della 

discussione di carattere generale, mi sembra doveroso 

ringraziare il lavoro svolto dalle tre Commissioni 

Consiliari, Attività Produttive e la Presidentessa Elia 

Martinico, la Commissione Urbanistica, presieduta dal 

Consigliere Architetto Passalacqua... scusatemi, dal 

Geometra Antonio Vinci e la Commissione Lavori Pubblici, che 

è presiedo io  ma che ha visto come Presidente protempore il 

Consigliere Vito Milazzo date le mie assenze dovute a impegni 

prima di lavoro e poi di famiglia, nonché un ringraziamento 

all’Architetto Passalacqua per il supporto che ha dato a 

tutte le Commissioni per la sua esperienza, anche grazie al 

lavoro che svolge quotidianamente e al Consigliere Orlando 

per il supporto a tutte le Commissioni per poter visionare 

in maniera digitale il tutto, e un grazie al Dirigente 

Mezzapelle che si è  mostrato, tutte le volte che ne abbiamo 

avuto la necessità, super disponibile, sempre pronto a 

qualsiasi ora ad aiutare le Commissioni, a chiarire quei 

dubbi, per trovare le migliori soluzioni utili a pianificare 

nel migliore dei modi. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie Consigliere Di Pietra. Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi, Assessori, Dirigente, Sindaco. 

Mi fa piacere che è venuto in aula, l’avevo sollecitata fin 

dall’inizio la sua presenza, perché ritenevo che la 

presentazione di questo importante strumento di 

pianificazione, doveva essere presentato innanzitutto dal 

primo cittadino, ma non per gli aspetti tecnici, ma per 

quello che può rappresentare questo importante strumento per 

il futuro della nostra città, e per certi aspetti, devo dire 

che, accende una grande speranza per la nostra comunità e 

che prevede uno sviluppo sia dal punto di vista economico, 

sociale, ma soprattutto anche e spero pure paesaggistico, 

che veramente potrebbe cambiare il volto della città, però 
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io ieri sera, che lei non c’era, e mi fa piacere che il 

collega Di Pietra, ha ripreso alcuni punti, io non ho 

approfondito poi il Piano nelle due Commissioni dove fra 

l’altro faccio parte, per una questione che ieri sera ho 

spiegato, e di questo ora mene rammarico ma comunque, mi 

sono pure documentato, al di là degli aspetti e delle 

attività che andranno ad insistere nel nostro lungomare, 

molto particolare, perché ripeto, particolare, ripeto, ma 

tutte le città d’Italia sono combinate bene o male alla 

stessa maniera, noi abbiamo la zona nord, dove la fruizione 

del mare è di facile accessibilità, nella zona sud purtroppo, 

con la realizzazione di alcuni immobili, che legittimante i 

proprietari dei vari appezzamenti di terreno, hanno 

realizzato nei tempi, non consente quella fruibilità che c’è 

nella zona nord, e allora, ci siamo posti il problema 

dell’accessibilità in quel tratto di spiaggia, dove non ci 

sono stazioni di balneazioni o chioschi, o diciamo, attività 

a servizio della collettività, in quelle zone dove proprio 

invece, non è previsto niente, ma sono di difficile 

accessibilità. Io, non... un confronto che avrei voluto con 

lei, non è tanto sul PUDM in se stesso, perché ripeto noi, 

approvato l’atto credo che i tempi di attuazione e di 

sviluppo sono molto lunghi, non credo che domani mattina noi 

vedremo la nostra città stravolta, però è pur vero che ci 

sono questioni, che l’Amministrazione Comunale, a seguito 

anche del PUDM deve anche intraprendere e in maniera veloce, 

intanto dobbiamo riprendere la questione degli accessi a 

mare, fino a qualche anno fa, un turista, sapeva che c’era 

l’accesso al mare numero 3, numero 4, numero 5, oggi quegli 

accessi non sappiamo... non lo sappiamo noi, immaginiamo un 

turista, vorrei, e mi auguro, che si metta subito mano, al 

di là del PUG, che non sappiamo, io non lo so, dov’è arrivato, 

ma qualche anno fa, il Consiglio Comunale, Presidente 

Sturiano, abbiamo adottato il famoso piano dei parcheggi, 

eppure, io parlo nella zona nord, ne è stato realizzato uno 

a San Teodoro, nella zona sud ne è stato realizzato solamente 

uno al Signorino, altre aree, i parcheggi non sono stati 

realizzati, eppure, ci potrebbero essere delle aree a 

servizio di chi domani vuole usufruire liberamente, della 

nostra costa e non ha dove parcheggiare la macchina se non 

sulla sede stradale, dunque, la sicurezza è un altro 

problema, dunque al di là della pianificazione del PUDM, che 

sicuramente sarà approvata ed è uno strumento importante, io 

mi vorrei confrontare e spero tutta l’aula, al più presto 

possibile, per non farci trovare impreparati nel momento in 

cui tutto questo che si svilupperà, e ripeto, che ben venga, 

non vorrei che il Comune di Marsala, la città di Marsala, si 

trovi impreparata a fornire quei servizi o quelle strutture 

o infrastrutture, necessarie per la funzione diretta del 

mare, perché sostanzialmente è questa Sindaco, e questa è un 

problema, che bisogna e che possiamo affrontare, 

immediatamente, con la riapertura ripeto, degli accessi, 



21 

Consiglio Comunale del 27/04/2023 

con... io non lo so se siamo nelle condizioni di rispolverare 

il piano dei parcheggi, io non ho idea, o ce ne vuole uno 

nuovo, ma sicuramente sono strumenti che sono funzionali 

allo stesso PUDM, il trasporto, dunque, Sindaco, mi auguro 

che da questo momento, al di là, e questo me ne rammarico 

che nonostante il Consiglio Comunale ad ottobre ha votato un 

emendamento proprio nel Documento di Programmazione che 

prevedeva una serie di incontri, per il PUDM ci saranno altre 

occasioni sicuramente, ma un confronto anche con la società, 

con le Associazioni del terzo settore, non solo con i 

portatori di interessi, questo è un rammarico, mi auguro che 

ci siano ancora quei  margini, più in là, dove si possono 

raccogliere ulteriori suggerimenti per pianificare ancora 

meglio ed essere più funzionale il nostro territorio, in 

base alle esigenze di quello che può essere la previsione di 

sviluppo, perché se così sarà, ci saranno tutte queste 

attività, noi avremo migliaia di persone che andranno nelle 

nostre spiagge, dunque, cerchiamo di essere preparati in 

queste diciamo, in questo passaggi che si dovranno 

necessariamente fare. Dunque, mi auguro che, non ci siano 

intoppi e che veramente al più presto, il PUDM sia 

direttamente esecutivo e di facile attuazione, grazie 

Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie Consigliere Coppola. Ha chiesto di intervenire il 

collega Orlando, ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, soltanto per rispondere al collega 

Coppola, che non partecipando più alle Sedute, delle 

Commissioni... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLEIRE ORLANDO LEONARDO 

 

No, no, guardi, lei è un Consigliere molto attento, spesso 

ci aiuta anche durante i lavori, ma la volevo informare che, 

le due Commissioni stanno predisponendo un atto di indirizzo 

in merito agli accessi al mare per tutto quello che è già... 

lei non partecipando, ovviamente non era a conoscenza, ma 

glielo... lo annuncio anche al Presidente, che martedì sarà 

anche depositato un atto di indirizzo per quanto riguarda 

proprio, gli accessi al mare. Sindaco, mentre il Consigliere 

Coppola parlava, ho visto che lei prendeva nota per quanto 

riguarda il piano parcheggi, ricordo che il Gruppo 

Civicamente, più volte ne ha parlato durante le 
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interrogazioni, abbiamo fatto atti di indirizzo e diverse 

mozioni in merito a quello che è il piano dei parcheggi, mi 

auguro che questa volta si prenda veramente, realmente in 

considerazione. Presidente io chiudo il mio intervento e 

annunci che lascio l’aula per motivi lavorativi, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie collega Orlando. Colleghi, abbiamo detto che i lavori 

vengono aggiornati a martedì 2 alle ore 16:00, ritengo che 

la discussione sul piano di utilizzo al Demanio Marittimo, 

è una discussione ormai che, possiamo tranquillamente... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Dobbiamo solo votare gli emendamenti. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, no, non sto chiudendo, stavo dicendo che se non ci sono 

altri interventi la discussione è chiusa. Allora Sindaco, se 

devi... Sindaco se vuoi replicare, nel senso che la 

discussione ormai è chiusa, facciamo replicare al Sindaco e 

poi diamo la possibilità per due comunicazioni, al collega 

Accardi e alla collega Genna. Prego Sindaco. 

 

SINDACO 

 

Sì, Presidente, reputo, ritengo qualificanti le osservazioni 

che sono state fatte per cui è giusto anche fare delle 

precisazioni, sia per quanto riguarda le questioni 

anticipate dai Consiglieri, sia per qualche altro 

particolare che chiaramente è venuto fuori. Intanto sulle 

modalità, sul metodo sollevato dal Consigliere Di Pietra, 

condivido pienamente, noi abbiamo dovuto, per ovvie ragioni 

legate alle scadenze, non estendere, così come nella 

metodologia inaugurata post pandemia, abbiamo dovuto, 

diciamo, per ragioni di celerità far sì, che si trasmettesse 

tutto in Consiglio Comunale, evitando al momento il passaggio 

all’esterno, devo dire comunque, che per quanto riguarda la 

parte relativa alla Riserva naturale dello Stagnone, abbiamo 

più volte sollecitato non solo in presenza, ma anche 

attraverso più note lettere, e-mail, inviate all’Assessorato 

Territorio Ambiente, abbiamo più volte sollecitato la 
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discussione del Comitato Tecnico dell’Assessorato, in 

maniera tale che si pronunciasse e che si pronunciasse al 

più presto, anche su questi temi chiederemo aiuto alle forze 

politiche, ai nostri rappresentanti in Parlamento Regionale, 

per potere sensibilizzare, per quanto chiaramente è 

consentito e possibile, la trattazione di questo argomento 

che riteniamo anche questo chiaramente strategico. Mi preme 

sottolineare e precisare, Consigliere Di Pietra, che noi, 

sarebbe opportuno che se ne parlasse, si approfondisse anche 

l’aspetto relativo al progetto di costa, al contratto di 

costa che è stato fatto fra Marsala, Petrosino e Mazara del 

Vallo, con il progetto IMAGO, perché sul ripascimento di 

fatto, chiaramente e per quanto nelle nostre possibilità ci 

siamo attivati, se riuscissimo anche a poter fare di più, 

anche avendo una progettazione più, diciamo, in linea con le 

linee guida, legate alla progettazione, probabilmente, 

potremmo anche accedere a dei finanziamenti in maniera più 

semplice, alle linee guida mi riferisco linee guida PNRR, e 

su fattibilità che sono simili a progetti definitivi per 

intenderci, quindi è un aspetto questo chiaramente da 

attenzionare. Per quanto riguarda poi, la questione legata 

alle alghe, alla posidonia, devo dire che sono aspetti di 

carattere gestionale, nel senso che noi abbiamo incoraggiato 

l’utilizzo di questi strumenti per rendere accessibili le 

nostre spiagge, poi è chiaro che anche da quest’anno, devo 

dire che abbiamo anche approvato oggi in Giunta, un 

provvedimento che è innovativo rispetto al passato, questo 

prima non accadeva e bisogna anche interrogarsi su questo in 

positivo voglio dire, abbiamo dato un’autorizzazione ai 

privati, per potere richiedere a loro volta, una precisa 

autorizzazione al Demani Marittimo, alle Autorità preposte, 

mettendo a disposizione i nostri siti legati al conferimento 

delle alghe, ai nostri centri, come si chiamano, di 

stoccaggio provvisorio, in modo tale che il privato stesso, 

possa direttamente portare la posidonia spiaggiata, o meglio 

quella che avviene nei stabilimenti balneari, le possa 

direttamente portare, non tramite diciamo, modalità finora 

seguite, le possa direttamente portare nei centri e nei 

luoghi preposti individuati per legge, è chiaro che tutto 

questo passa da un’autorizzazione da parte della Regione e 

comunque è un piccolo passo in avanti per utilizzare una 

parola cara a un altro Consigliere Comunale, per mettere un 

po’ d’ordine anche su questo aspetto. L’altra parte 

sollevato, l’altro aspetto, punto, sollevato da entrambi, 

dai Consiglieri Coppola e Di Pietra legato alle spiagge 

liberi, noi ci siamo posti il problema più volte in Giunta, 

è stata occasione di confronto sia con l’Ingegnere Mezzapelle 

sia con il Comandante Menfi, perché per quanto riguarda gli 

accessi al mare che una volta erano individuati e numerati, 

poi sono intervenute, pronunciamenti del Tribunale 

Amministrativo che ha di fatto rimosso questi... ha 

determinato la rimozione di questi accessi, e quindi noi 
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dovremmo adesso seguire procedure diverse che probabilmente 

sono quelle dell’esproprio o della occupazione definitiva di 

queste aree, che va fatto nell’ambito comunque di una 

pianificazione così come per quello che riguarda il piano 

parcheggi, noi non siamo intervenuti con un nuovo piano che 

fra l’altro, mi ricordava l’Ingegnere Mezzapelle, è scaduto, 

il precedente piano dei parcheggi, non abbiamo potuto 

presentare, elaborare una nostra proposta, perché questa va 

inserita nell’ambito della pianificazione complessiva del 

Piano Urbanistico Generale, quindi, diciamo queste sono 

state le ragioni che hanno impedito di attrezzarci, di 

dotarci con un piano parcheggi, poi per quanto riguarda, 

quindi le spiagge liberi con tutti gli aspetti legati anche 

al sociale, è un argomento che ci sta a cuore, abbiamo, per 

quanto possibile cercato di tamponare con le modalità che 

anche lei l’anno scorso ha suggerito assieme all’Assessore 

oggi Vicesindaco, Piraino, che ha permesso di poter far 

fronte a questi diciamo, interventi, per quanto è stato, 

chiaramente consentito, speriamo quest’anno di potere fare 

di più e di fare meglio, vorrei per ultimo, non c’è il 

Consigliere Ferrantelli, rispondere sulle questioni del 25 

aprile, posso rassicurare, il Consigliere Di Pietra ha avuto 

modo di rendersi conto direttamente che sono stato presente 

sul posto in quella giornata, mi sono reso conto per la prima 

volta in diretta, del delirio fra virgolette che c’era in 

quelle aree della zona kite per intenderci, e seppur, c’è 

stato un tempestivo intervento da parte della Polizia 

Municipale, oggi possiamo, attraverso relazione dei Vigili 

Urbani, attraverso confronto avuto anche con il Comando dei 

Carabinieri di Marsala, che ha preso atto anche della 

situazione che si è vissuta in quella giornata del 25 aprile, 

ecco, posso rassicurare che per il prossimo primo maggio, vi 

sarà una ulteriore attenzione da parte nostra, per evitare 

disagi e disservizi così com’è accaduto nella scorsa 

settimana. Vi ringrazio anch’io per il lavoro che è stato 

fin qui svolto, nel confronto in Consiglio, in Commissione, 

con i nostri Dirigenti che, spero che, si possa produrre il 

miglior lavoro possibile, perché siamo tutti consapevoli del 

passaggio importante che attende la nostra città. Buon lavoro 

e buona continuazione. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie Sindaco. Consigliere Accardi, prego. 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

 

Presidente, colleghi, Assessore, Stampa. Presidente, io 

avevo detto di intervenire considerato che non era la serata 

di interrogazione, per un motivo abbastanza diciamo, 

delicato, e prevedeva di intervenire su questa situazione. 

Io ascolto il Sindaco, più l’ascolto e più non mi convince, 
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perché in pratica dice e parla di una città turistica, quando 

l’ordinario non riesce nemmeno a farlo. Io faccio... ho delle 

foto, che parliamo del cimitero, che è il punto chiave, il 

punto dove i propri cari vanno a vedere i propri familiari, 

e non riescono più a trovare le varie postazioni dove sono 

i vari figli, nipoti, e quant’altro, perché sono coperti le 

lapidi, dove ci sono i bambini, coperti dall’erbacce, quindi, 

parliamo di una città che si vuole fare turistica, ma a mio 

avviso ci sono i (inc.) i quartieri pieni di erbacce, e non 

riusciamo a fare l’ordinario. Quindi invito 

l’Amministrazione, considerato che questi cittadini mi hanno 

mandato queste foto, che sono 73, e provo a girarle anche al 

Sindaco per farsi convinto, perché sicuramente non è andato 

mai, forse, non lo so, e gliele faccio vedere tutte ad uno 

ad uno e si renderà conto che è veramente penoso un cimitero 

come Marsala, essere in queste condizioni, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Colleghi, penso che ecco, per stasera possiamo 

tranquillamente chiudere la Seduta, vi ricordo che il 

Consiglio è stato aggiornato a martedì 2 maggio alle ore 

16:00. Allora, Trapani ha approvato stasera, sperando che 

noi martedì riusciamo anche ad approvare la convenzione, 

quindi anche martedì mattina, tra martedì mattina, la 

Commissione stessa potrebbe anche, ecco, esitare e dare 

un’occhiata... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sì, sì, senza nessun emendamento naturalmente, senza nessun 

emendamento, per com’è la convenzione, infatti, 

diversamente, non è più convenzione. Auguro a tutti una buona 

serata, la Seduta è chiusa. 

 

 

 

 

 

 

 


